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令和２年第５回（１０月）みなかみ町議会臨時会会議録第１号 

令和２年１０月２９日（木曜日） 

─────────────────────────────────────── 

議事日程 第１号 

   令和２年１０月２９日（木曜日）午前９時開議 

 

日程第 １  会議録署名議員の指名 

日程第 ２  会期の決定 

日程第 ３  承認第 ９号 損害賠償の額の決定及び和解の専決処分報告について 

日程第 ４  議案第７８号 みなかみ町監査委員の選任について 

日程第 ５  議案第７９号 令和２年度町営温泉センター「三峰の湯」予備源泉ポンプ購入契約の 

              締結について 

日程第 ６  議案第８０号 令和２年度みなかみ町一般会計補正予算（第５号）について 

日程第 ７  閉会中の継続審査・調査申出について 

日程第 ８  字句等の整理委任について 

─────────────────────────────────────── 

 

本日の会議に付した事件 

議事日程に同じ 
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出席議員（１７人） 

       １番 牧 田 直 己 君         ２番 茂 木 法 志 君 

       ３番 鈴 木 美 香 君         ４番 阿 部   清 君 

       ５番 髙 橋 視 朗 君         ６番 窪 田 金 嘉 君 

       ７番 本 多 公 保 君         ８番 髙 橋 久美子 君 

       ９番 森   健 治 君        １０番 鈴 木 初 夫 君 

      １１番 石 坂   武 君        １２番 中 島 信 義 君 

      １３番 阿 部 賢 一 君        １４番 髙 橋 市 郎 君 

      １５番 久 保 秀 雄 君        １６番 小 野 章 一 君 

      １７番 山 田 庄 一 君        １８番 欠       員 

 

欠席議員      な  し 

 

会議録署名議員 

       ３番 鈴 木 美 香 君        １３番 阿 部 賢 一 君 

 

─────────────────────────────────────── 

 

職務のため議場に出席した事務職員の職氏名 

議会事務局長 桑 原 孝 治 書 記 泉   雪 江 

書 記 田 村   勝   

 

─────────────────────────────────────── 

 

説明のため出席した者 

町 長 鬼 頭 春 二 君 副 町 長 宮 崎 育 雄 君 

教 育 長 田 村 義 和 君 会 計 課 長 原 澤 右 文 君 

総 務 課 長 杉 木 隆 司 君 総合戦略課長 林   市 治 君 

税 務 課 長 中 島 修 一 君 町民福祉課長 松井田 順 一 君 

子育て健康課次長 小 池 俊 弘 君 生活水道課長 金 子 喜一郎 君 

農 林 課 長 原 澤 真治郎 君 観光商工課長 高 野 明 夫 君 

地域整備課長 林     昇 君 学校教育課長 高 橋 康 之 君 

生涯学習課長 河 合 博 市 君 水 上 支 所 長 木 村 伸 介 君 

新 治 支 所 長 原 澤 達 也 君   
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開  会 

          午前９時 開会  

 

議 長（山田庄一君） おはようございます。 

      本日、議員各位におかれましては、諸般にわたりご多忙のところ、定刻までにご参集い

ただきまして誠にありがとうございます。 

      本日の会議につきましては、新型コロナウイルス感染症対策といたしまして、発言時を

含め、常時マスクの着用をお願いいたします。なお、アクリル板設置場所に限りマスクを

外しての発言を認めます。 

      ただいまの出席議員は１７名で定足数に達しておりますので、会議は成立いたしました。 

      これより令和２年第５回（１０月）みなかみ町議会臨時会を開会いたします。 

 

町長挨拶  

 

議 長（山田庄一君） 本臨時会に際し、町長より挨拶の申出がありましたので、これを許可いたし

ます。 

      町長鬼頭春二君。 

（町長 鬼頭春二君登壇） 

町 長（鬼頭春二君） 皆さん、おはようございます。 

      議長のお許しをいただきましたので、開会に当たりまして、一言ご挨拶を申し上げます。 

      臨時議会を招集させていただいたところ、議員各位におかれましては、ご多忙中にもか

かわらずご出席を賜り、厚くお礼を申し上げます。 

      麓の山も色づき始め、稲刈りも終わり、リンゴは「名月」や「ふじ」の収穫を待つばか

りとなり、晩秋の気配を感じる日々となっております。 

      さて、９月９日から１０日にかけて、豪雨により、みなかみ町において多数の災害が発

生をいたしました。利根川は月夜野橋において判断危険水位を超える水位が観測されたこ

とから、後閑区下入新道地区に避難勧告を発令し、３０名の方が避難をしていただきまし

た。また、自主避難箇所を開設し、２８名の方が避難をされました。 

      ＪＲ上越線、ＪＲ上越新幹線が運転を見合わせ、関越道上下線において交通止め、さら

に国道１７号、県道相俣湯原線などが一時交通止めとなりました。住宅被害が床上浸水７

件など４３件、道路等の被害が１４６件、農業被害が３６５件、そのほか河川被害など多

くの被害を受けました。この災害復旧には、国・県・町で概算１５億の予算が必要になっ

てまいります。 

      さて、今臨時会に提案いたします案件は、９月豪雨災害復旧関連補正予算を含めまして、

承認１件、人事案１件、その他１件でございます。詳細につきましては、後ほど説明させ

ていただきますので、よろしくご審議の上、ご決定賜りますようお願い申し上げ、開会の

挨拶といたします。 

──────────────────────────────────────────── 
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議会だより編集特別委員長挨拶  

 

議 長（山田庄一君） これより本日の会議を開きます。 

      議会閉会中１０月５日に開かれた議会だより編集特別委員会において、正副委員長の互

選が行われましたのでご報告をいたします。 

      議会だより編集特別委委員長に阿部清君、同副委員長に鈴木美香君。 

      以上でご報告を終わります。 

      ここで、委員長よりご挨拶をいただきたいと思います。 

      議会だより編集特別委員長阿部清君。 

（議会だより編集特別委員長 阿部 清君登壇） 

議会だより編集特別委員長（阿部 清君） ただいま議長より報告がありましたとおり、森前委員長

の後任として選任されました阿部清です。 

      この議会だよりは、町民の皆さんに議会のことを知らせるための大変重要な広報誌だと

思っております。今後も、１人でも多くの皆さんに読んでいただけるよう作っていきたい

と思います。また、議員皆さんのご協力をいただきながら、より読みやすく、分かりやす

い広報誌として作っていきたいと思いますので、ご協力をお願い申し上げまして、就任に

当たりましての挨拶に代えさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。 

議 長（山田庄一君） 以上で議会だより編集特別委員長の挨拶を終わります。 

──────────────────────────────────────────── 

 

開  議  

 

議 長（山田庄一君） 本日の会議は、お手元に配付いたしました議事日程のとおりであります。 

      議事日程より、議事を進めます。 

──────────────────────────────────────────── 

 

日程第１ 会議録署名議員の指名  

 

議 長（山田庄一君） 日程第１、会議録署名議員の指名をいたします。 

      会議録署名議員は、会議規則第１２０条の規定により、議長において指名いたします。 

        ３番  鈴 木 美 香  君 

       １３番  阿 部 賢 一  君   を指名いたします。 

──────────────────────────────────────────── 

 

日程第２ 会期の決定  

 

議 長（山田庄一君） 日程第２、会期の決定を議題といたします。 
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      本臨時会の会期につきましては、議会運営委員会にも諮りまして、本日１０月２９日の

１日限りとしたい考えであります。 

      これにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） 異議なしと認めます。 

      よって、本臨時会の会期は、本日１０月２９日の１日限りと決定いたしました。 

──────────────────────────────────────────── 

 

日程第３ 承認第９号 損害賠償の額の決定及び和解の専決処分報告について  

 

議 長（山田庄一君） 日程第３、承認第９号、損害賠償の額の決定及び和解の専決処分報告につい

てを議題といたします。 

      町長より、報告の説明を求めます。 

      町長鬼頭春二君。 

（町長 鬼頭春二君登壇） 

町 長（鬼頭春二君） 承認第９号について、ご説明申し上げます。 

      本損害賠償事案は、職員の草刈り作業中による損害賠償事案でございます。 

      令和２年９月３日、午前７時４０分頃、にいはるこども園園舎周りの草刈り中に刈払機

で小石を飛ばしてしまい、駐車場に停めてあった相手方車両のリアガラスを破損させてし

まったものであります。損害賠償の額は１１万１,６８１円であります。 

      地方自治法第１７９条第１項の規定により、令和２年９月１８日に専決処分を行ったと

ころでございます。 

      よろしくご審議の上、ご承認いただきますようお願いを申し上げます。 

議 長（山田庄一君） 町長の説明が終了いたしましので、承認第９号について質疑に入ります。 

      質疑ありませんか。 

      １３番阿部賢一君。 

１３番（阿部賢一君） 質疑をさせていただきます。 

      このような事象、事故というのが過去何回かにおいてこういう専決処分で上程されてい

ると思います。やっぱり作業するときに、現場の職員の方はかなり注意を払って作業して

くれているということで大変だと思うんですけれども、やはりこういう事故が起きないよ

うに、なお一層の注意を払っていただくようお願いを申し上げたいと思います。 

      そこで、この損害賠償なんですけれども、保険の適用ということで理解してよろしいの

でしょうか。 

議 長（山田庄一君） 総務課長。 

（総務課長 杉木隆司君登壇） 

総務課長（杉木隆司君） おっしゃるとおり、保険の適用となっております。 

議 長（山田庄一君） ほかにありませんか。 

      ４番阿部清君。 
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４ 番（阿部 清君） 昨年も同じような事案の同様の事件、この草刈りによる破損事故、大分起き

ていたようですけれども、今回の作業に当たって飛散防止対策は取っていたのか、その辺

をお伺いしたいと思います。 

議 長（山田庄一君） 子育て健康課。 

（子育て健康課次長 小池俊弘君登壇） 

子育て健康課次長（小池俊弘君） お答えします。 

      昨年も同じような事例があったわけなんですけれども、こども園という限られた人数の

中での作業を行う上で、十分注意しろということで、リスクをできるだけ減らすために車等

がなかなかない早い時間であったりとか、夕方の時間であったりとか、あとは本当にあま

り細かいところまでやらなくてもいいので、浮かせてやるようにとかということを指導は

しておったんですけれども、より一層気をつけるように、また注意を促したいと思います。 

      以上です。 

議 長（山田庄一君） ほかにありませんか。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ありませんので、これにて承認第９号の質疑を終結いたします。 

      これより承認第９号について討論に入ります。 

      まず、反対討論の発言を許します。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） 次に、賛成討論の発言を許します。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ほかにありませんか。 

      ありませんので、これにて承認第９号の討論を終結いたします。 

      承認第９号、損害賠償の額の決定及び和解の専決処分報告についてを採決いたします。 

      本案は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ご異議なしと認めます。 

      よって、承認第９号、損害賠償の額の決定及び和解の専決処分報告については、原案の

とおり承認されました。 

──────────────────────────────────────────── 

 

日程第４ 議案第７８号 みなかみ町監査委員の選任について  

 

議 長（山田庄一君） 日程第４、議案第７８号、みなかみ町監査委員の選任についてを議題といた

します。 

      地方自治法第１１７条の規定により５番髙橋視朗君の除斥を求めます。 

（５番 髙橋視朗君除斥） 

議 長（山田庄一君） 町長より提案理由の説明を求めます。 

      町長鬼頭春二君。 
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（町長 鬼頭春二君登壇） 

町 長（鬼頭春二君） 議案第７８号についてご説明申し上げます。 

      議会選出である久保秀雄監査委員が令和２年９月２９日に辞職届を提出され、９月３０

日をもって監査委員の辞職を承認いたしました。 

      地方自治法第１９６条第１項の規定により、監査委員の２名のうち１名は議会議員から

選任することとなっております。 

      つきましては、髙橋視朗議員を新たに選任いたしたく提案申し上げます。 

      髙橋視朗議員は、平成３０年９月より議会議員を務められています。また、地方自治法

第１９６条第１項にうたわれておりますように、人格が高潔で、町の財務管理、事業の経

営管理、その他行政運営に関し優れた識見を有しており、監査委員として適任であります。 

      なお、任期は議員の任期であります。 

      よろしくご審議の上、ご同意賜りますようお願いを申し上げます。 

議 長（山田庄一君） 町長の提案理由の説明が終了いたしましたので、議案第７８号について質疑

に入ります。 

      質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ありませんので、これにて議案第７８号の質疑を終結いたします。 

      これより議案第７８号について討論に入ります。 

      まず、反対討論の発言を許します。 

      １３番阿部賢一君。 

（１３番 阿部賢一君登壇） 

１３番（阿部賢一君） 監査委員の選任について、反対の立場で討論をさせていただきます。 

      その人物、髙橋視朗議員が見識に優れているということは、私も認識は同感であります。 

      しかしながら、議員経験が２年ということであります。また、私の承知している限りで

は、町長と親戚関係にあるというふうな話も伺っております。果たしてそのような方が監

査委員で町民の理解が得られるのか。また、議会は単なる追認機関ではなく、この行政の

機能をチェックする、そういう役割が果たして発揮できるのかという大変懸念を抱いてい

るところであります。 

      以上の理由から、同意はいかがなものかというふうに考えております。重ねて申します

が、その方がどうのこうのというわけではありません。そういう間柄で果たして監査委員

が適しているのかということを申し上げて反対討論といたします。議員各位のご賛同をよ

ろしくお願い申し上げます。 

議 長（山田庄一君） 次に、賛成討論の発言を許します。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ありませんので、これにて議案第７８号の討論を終結いたします。 

      議案第７８号、みなかみ町監査委員の選任についてを起立により採決いたします。 

      本案は原案のとおり決することに賛成の諸君の起立を求めます。 

（賛成者起立） 
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議 長（山田庄一君） 起立多数であります。 

      よって、議案第７８号、みなかみ町監査委員の選任については、原案のとおり同意され

ました。 

      ５番髙橋視朗君の除斥を解きます。 

（５番 髙橋視朗君入場） 

──────────────────────────────────────────── 

 

日程第５ 議案第７９号 令和２年度町営温泉センター「三峰の湯」予備源泉ポンプ購入契約の締結  

            について  

 

議 長（山田庄一君） 日程第５、議案第７９号、令和２年度町営温泉センター「三峰の湯」予備源

泉ポンプ購入契約の締結についてを議題といたします。 

      町長より提案理由の説明を求めます。 

      町長鬼頭春二君。 

（町長 鬼頭春二君登壇） 

町 長（鬼頭春二君） 議案第７９号、令和２年度町営温泉センター「三峰の湯」予備源泉ポンプ購

入契約の締結についてご説明申し上げます。 

      現在の町営温泉センター「三峰の湯」の源泉ポンプは平成６年３月に設置し、既に２６

年が経過をしております。定期的に行う整備点検において、老朽化による故障のリスクを

指摘されているため、事前に予備ポンプを購入するものであります。 

      令和２年９月１０日に指名競争入札を行った結果、２,１８６万８,０００円で新潟県南

魚沼市大崎４３６９番地の２、株式会社ＮＮＣエンジニアリング南魚沼支社、支社長中島

直人を契約の相手方として購入契約を締結するため、地方自治法第９６条第１項第８号の

規定により議会の議決を求めるものであります。 

      よろしくご審議の上、ご議決賜りますようお願いを申し上げます。 

議 長（山田庄一君） 町長の提案理由の説明が終了いたしましたので、これより議案第７９号につ

いて質疑に入ります。 

      質疑はありませんか。 

      １２番中島信義君。 

１２番（中島信義君） ポンプ購入契約ということであります。これは購入して、設置まで含んでい

る金額なのかということと、指名業者と、あと落札最低価格というんですか、それを、指

名業者が何社かいればその金額と、それと落札最低価格あったら教えてください。 

議 長（山田庄一君） 観光商工課長。 

（観光商工課長 高野明夫君登壇） 

観光商工課長（高野明夫君） お答えいたします。 

      この金額につきましては、ポンプの購入の費用だけでございます。工事については、ま

た来年度以降入替えの工事を予定しております。 

      指名競争入札の指名業者につきましては、新潟県南魚沼市、株式会社ＮＮＣエンジニア
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リング、それと東京都中央区、ドリコ株式会社、群馬県高崎市の原澤ボーリング株式会社

の３事業者でございます。 

      予定価格は２,８０９万４,０００円。落札率は７７.８３％となっております。 

      以上です。 

議 長（山田庄一君） 中島君。 

１２番（中島信義君） ３社の入札価格を教えていただければと思いますが。 

議 長（山田庄一君） 商工課長。 

（観光商工課長 高野明夫君登壇） 

観光商工課長（高野明夫君） お答えいたします。 

      入札価格につきましては、ＮＮＣエンジニアリングが２,１８６万８,０００円、ドリコ

株式会社が２,３２８万７,０００円、原澤ボーリング株式会社は入札を辞退しております。

金額については税込みの額になっております。 

      以上でございます。 

議 長（山田庄一君） ほかにありませんか。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ありませんので、これにて議案第７９号の質疑を終結いたします。 

      これより議案第７９号について討論に入ります。 

      まず、反対討論の発言を許します。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） 次に、賛成討論の発言を許します。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ほかにありませんか。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ありませんので、これにて議案第７９号の討論を終結いたします。 

      議案第７９号、令和２年度町営温泉センター「三峰の湯」予備源泉ポンプ購入契約の締

結についてを採決いたします。 

      本案は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ご異議なしと認めます。 

      よって、議案第７９号、令和２年度町営温泉センター「三峰の湯」予備源泉ポンプ購入

契約の締結については、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────────────── 

 

日程第６ 議案第８０号 令和２年度みなかみ町一般会計補正予算（第５号）について  

 

議 長（山田庄一君） 日程第６、議案第８０号、令和２年度みなかみ町一般会計補正予算（第５号）

についてを議題といたします。 

      町長より、提案理由の説明を求めます。 
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      町長鬼頭春二君。 

（町長 鬼頭春二君登壇） 

町 長（鬼頭春二君） 議案第８０号について説明させていただきます。 

      今回の補正予算につきましては、主に９月９日に発生した豪雨災害に伴い緊急に実施す

る災害復旧事業について計上するものであります。 

      既定の歳入歳出予算の総額に、歳入歳出それぞれぞ５億９,２８０万９,０００円を追加

し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれぞ１７９億５,０２８万３,０００円とするも

のであります。 

      歳出補正の主なものですが、２款総務費、１項総務管理費１２１万円の増額は、湯テル

メ・谷川管理運営事業です。 

      ７款商工費では、２項観光費１７０万７,０００円の増額は、谷川岳インフォメーショ

ンセンター周辺整備事業が主なものです。 

      １１款災害復旧費では、１項農林水産業施設災害復旧費３億７,７３９万１,０００円の

増額は、３５０か所を超える農地及び農業施設等の被災箇所に対応する復旧事業費であ

ります。２項土木施設災害復旧費２億１,２５０万１,０００円の増額については、およそ

１３０か所の町道と被災箇所に対する復旧事業費となっております。 

      なお、地方債補正につきましては第２表のとおりであります。 

      被災箇所は町内全域で多数発生しており、緊急に復旧作業が必要な状況でありますので、

よろしくご審議の上、ご議決賜りますようお願いを申し上げます。 

議 長（山田庄一君） 町長の提案理由の説明が終了いたしましたので、これより議案第８０号につ

いて質疑に入ります。 

      質疑はありませんか。 

      １１番石坂武君。 

１１番（石坂 武君） 補正予算（第５号）について、総体的な部分で質問をしたいと思いますが、

補正額５億９,２８０万９,０００円について、町長の説明のとおり、そのほとんどが災害

復旧で占めているということだと思います。 

      そこで質問なんですけれども、年度内で全て復旧するとは到底思えないわけなんですけ

れども、年度内でどの程度の復旧を見込んでいるのか。また、繰越しはどの程度を想定し

ているか教えていただきたいと思います。予算計上している地域整備課、農林課、観光商

工課、それぞれに回答を求めたいと思います。 

議 長（山田庄一君） 町長。 

議 長（山田庄一君） 地域整備課。 

（地域整備課長 林  昇君登壇） 

地域整備課長（林  昇君） お答えさせていただきます。 

      前回の全協でご説明した箇所部分、現在、復旧に向けて整備を進めるというような形で

今回予算計上をさせていただいております。現段階で全てできる、できない、そういった

ことについてはここでは差し控えさせていただきたいんですけれども、発注した後、町と

受注者のほうの話合い、その他考慮して、気候とかそういったもろもろの問題も出てくる
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と思いますので、その時点での繰越し等々が出てくると思っております。また、そのしか

るべき時期になりましたら、また皆さん方にご説明をして、議決をしていただくというよ

うな形になろうかと思いますので、よろしくお願いいたします。 

議 長（山田庄一君） 農林課長。 

（農林課長 原澤真治郎君登壇） 

農林課長（原澤真治郎君） お答えします。 

      農林課といたしましては、受益者であります農家の立場を考えますと、いち早い復旧を

考えております。可能な限り年度内に工事を完了し、来年の耕作ができるようにというふ

うに考えております。 

      しかしながら、３００か所近い被災箇所がございます。これをこれからのいろいろな準

備を進めていく中で、１１月下旬から１２月にかけて国の査定というのもあるようでござ

います。その後にまた手続をしながら工事の発注ということになる現場もございます。そ

う考えますと、どう考えても年度内には全てが完了するというわけにはいかないというふ

うなことが予想されます。できるだけ早期に完了するために、業者もかなり忙しいという

ような情報もございますので、どういう発注方法をすればより早く工事が完了するのかと

いうのを、今後またいろいろ協議しながら進めてまいりたいというふうに考えております。 

      以上です。 

議 長（山田庄一君） 観光商工課長。 

（観光商工課長 高野明夫君登壇） 

観光商工課長（高野明夫君） お答えいたします。 

      観光商工課で今回補正予算に計上いたしました災害復旧工事等は、年度内に実施をする

ように進めてまいります。 

議 長（山田庄一君） 石坂君。 

１１番（石坂 武君） 関連でお伺いします。 

      今の回答については、ここの段階で繰越しがありますとはっきり明言されないので、想

定した回答かなと思っています。 

      それで、最近の傾向として、業者の数、そして人員の数等が支障を来しているという状

況を聞く状況にあるわけなんですけれども、対策に向けて何か取り組んでいる部分があれ

ば、その点教えていただきたいと思います。 

議 長（山田庄一君） 町長。 

（町長 鬼頭春二君登壇） 

町 長（鬼頭春二君） 特に、今、こういうふうにやっていこうということは決まっていませんけれ

ども、今回の災害は町内全域でかなりの数の被災を受けています。今までも町の発注につ

いては、基本的に町内業者にやっていただこうということで、町内業者を中心に発注をし

ています。しかし、これだけの被災を受けている箇所を年度内に完了させるのはかなり厳

しいなという見方はしております。したがって、建設業者、協会もありますので、協会と

も相談しながら、町内業者で間に合わない場合については利根沼田の業者にお願いすると

か、いろんな方法も考えられると思います。いずれにしてもこれから国の補助金をもらっ
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てやる災害復旧事業については、災害査定を受けてからじゃないと発注できないという時

間的制限もあり、またこれからは雪が降ることも想定されますので、思うような工程が組

めないということも考えられます。それについては、協会とよく相談をしながら、早期完

成を目指して発注をしていきたいというふうに思っています。 

議 長（山田庄一君） 石坂君。 

１１番（石坂 武君） ありがとうございます。 

      それで、業者間でＡ、Ｂ、Ｃランクというようなことが当然あると思うんですけれども、

その辺を取っ払った中での対応というのができるものなのか、あるいはもう既にしている

のか、その辺を教えていただきたいと思います。 

議 長（山田庄一君） 町長。 

（町長 鬼頭春二君登壇） 

町 長（鬼頭春二君） 基本的にＡ、Ｂ、Ｃのランク分けをして工事発注をしています。ただ、柔軟

な対応は可能ですので、その辺は柔軟に対応していきたいというふうに思っています。 

議 長（山田庄一君） ほかにありませんか。 

      １３番阿部賢一君。 

１３番（阿部賢一君） 協会といろいろ協議して協力を得るという、当然なお話だと思います。 

      そこでちょっと確認を含めて伺いますけれども、協会会員数、また協会外の指名、町に

対する指名願が出ている業者の数というのは何社ぐらいあるんでしょうか。 

議 長（山田庄一君） 町長。 

（町長 鬼頭春二君登壇） 

町 長（鬼頭春二君） 今、ちょっと数字押さえていませんので、もし必要であれば休憩いただいて

調べてまいります。 

議 長（山田庄一君） 後ほどでいいですか。 

１１番（石坂 武君） はい。 

議 長（山田庄一君） 後ほどで。 

１１番（石坂 武君） 休憩後と……。 

議 長（山田庄一君） 暫時休憩します。 

（９時３３分 休憩）  

──────────────────────────────────────────── 

※休憩中に答弁について確認がされた。 

（９時３７分 再開）  

議 長（山田庄一君） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

──────────────────────────────────────────── 

議 長（山田庄一君） 総合戦略課長。 

（総合戦略課長 林 市治君登壇） 

総合戦略課長（林 市治君） ただいまの質問にお答えします。 

      町内の建設業協会の会員数は、今、把握はしていないんですけれども、町の競争入札参

加資格者としまして、土木一式工種に登録してある業者につきましては現在３１社でござ
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います。 

      以上です。 

議 長（山田庄一君） ほかにありませんか。 

      １２番中島信義君。 

１２番（中島信義君） 今年はコロナで大変な厳しい状況になった後、またこういった災害で大変厳

しい状況になっていると思います。 

      その中で、まずこの１ページの繰入金についてちょっとお聞きしたいと思います。 

      多分決まりがあると思うんですけれども、我々は一般的には、こういったときには財政

調整基金からの繰入れと、そういうことに理解しているんですけれども、基金というのは

十何種類あると思うんですけれども、こういった災害だとかほかの部分も含めて、この基

金繰入という金額１億９,６００万ですか、この部分の、あるいは全て財調から繰り入れ

るのか、またそれ以外からも繰り入れるのか、ちょっと聞かせてもらえれば、あればお願

いいたします。 

議 長（山田庄一君） 町長。 

町 長（鬼頭春二君） 補正予算書の６ページ見ていただくと、財政調整基金繰入金となっておりま

す。全額財政調整基金です。 

議 長（山田庄一君） よろしいですか。 

１２番（中島信義君） はい、いいです。 

議 長（山田庄一君） ほかにありませんか。 

      １０番鈴木初夫君。 

１０番（鈴木初夫君） ８ページにある委託料の関係なんですけれども、農林水産業費の災害復旧費

については、工事請負費からすると２億５,０００万、２億５,５００万ということと、土

木のほうの災害復旧費、工事請負費で１億６,４００万円。ただ委託料については農林水

産業費の委託料が９,０００万円という金額になっているんですけれども、この工事請負

費から比較するとなぜこんなに高いのか。これを土地改良連合会に委託しているから高い

という、もし理由だとすれば、今後、そういうことも考えたほうがいいんじゃないかとい

うことと、その理由を聞かせてください。 

議 長（山田庄一君） 農林課長。 

（農林課長 原澤真治郎君登壇） 

農林課長（原澤真治郎君） お答えいたします。 

      委託料、今９,０００万円ということで予算計上をさせていただいております。農地と

施設の設計料ということで、今、計上をさせていただいております。 

      現在、箇所数もかなりあるということで９,０００万を見込んでおるんですが、いろい

ろその後のちょっと精査が必要になってくることはあるのかなというふうに思っておりま

す。現状では今９,０００万の予定をしておるというところでございます。 

      以上です。 

議 長（山田庄一君） 鈴木君。 

１０番（鈴木初夫君） そうすると、今後精査をしてどうなるか分からない。おおむね９,０００万
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というそういう理解でよろしいわけですね。あまりにも金額に、工事請負費に対して委託

料が高いのでちょっと質問してみたんですけれども。 

議 長（山田庄一君） 答えはいいですかね。 

１０番（鈴木初夫君） はい。 

議 長（山田庄一君） ほかにありますか。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ありませんので、これにて議案第８０号の質疑を終結いたします。 

      これより議案第８０号について討論に入ります。 

      まず、反対討論の発言を許します。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） 次に、賛成討論の発言を許します。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ほかにありませんか。 

（「なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ありませんので、これにて議案第８０号の討論を終結いたします。 

      議案第８０号、令和２年度みなかみ町一般会計補正予算（第５号）についてを採決いた

します。 

      本案は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ご異議なしと認めます。 

      よって、議案第８０号、令和２年度みなかみ町一般会計補正予算（第５号）については、

原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────────────── 

 

日程第７ 閉会中の継続審査・調査申出ついて  

 

議 長（山田庄一君） 日程第７、閉会中の継続審査・調査申出についてを議題といたします。 

      各委員会委員長より、各委員会において審査・調査中の事件につき、会議規則第７５条

の規定により、お手元に配付しました申出書のとおり、閉会中の継続審査・調査の申出が

あります。 

      お諮りいたします。 

      各委員会委員長より申出のとおり、閉会中の継続審査・調査に付することにご異議ござ

いませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ご異議なしと認めます。 

      よって、申出のとおり、閉会中の継続審査・調査に付することに決定いたしました。 

──────────────────────────────────────────── 
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日程第８ 字句等の整理委任について  

 

議 長（山田庄一君） 日程第８、字句等の整理委任についてを議題といたします。 

      お諮りいたします。 

      本議会で議決された案件について、その字句等の整理を要するものについては、会議規

則第４５条の規定により、その整理を議長に委任されたいと思いますが、これにご異議ご

ざいませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

議 長（山田庄一君） ご異議なしと認めます。 

      よって、そのとおりに決定いたしました。 

──────────────────────────────────────────── 

議 長（山田庄一君） 以上で本臨時会に付議された案件の審議は全て終了いたしました。 

──────────────────────────────────────────── 

 

閉  会  

議 長（山田庄一君） これにて令和２年第５回（１０月）みなかみ町議会臨時会を閉会いたします。 

      本日は大変ご苦労さまでした。 

 

（９時４４分 閉会）  
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